

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO16.000
ALUMNOS
EN
MEDICINA

Inés Arrimadas, la candidata de Ciudadanos a la Generalitat, arrancó fuerte anoche al comentar los resultados de las elecciones autonómicas-plebiscitarias-referéndum: Pidió que Artur Mas, que no había logrado la mayoría de votos independentistas que pretendía, que presentara la dimisión y se fuera a su casa. «¡Presidenta, presidenta!» le gritaban los eufóricos compañeros. «¡Cataluña es España!».

La formación vencedora moral de los reñidísimos comicios fue Ciudadanos. Porque Mas y Oriol Junqueras llegaron a la mayoría absoluta de escaños, pero perdieron terreno y fueron muy superados en votos por las candidaturas no independentistas. Toda la tarde-noche pasó este columnista ante la tele: alternaba la abrumadora información electoral catalana con el excelente seguimiento que hizo TG7 de la procesión de la Virgen de las Angustias, dirigido por ese gran profesional que es Jorge Martínez... Cambiamos de registro: esta mañana quiero adelantarte, querido lector, algunas de las numerosas iniciativas para celebrar el 70 aniversario de la vieja facultad de Medicina que está preparando el profesor Miguel Guirao Piñeyro, del departamento de Anatomía y Embriología humanas de la UGR y que es, desde hace un año, presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos de la facultad de Medicina. (El entusiasta profesor Guirao ya organizó hace unos años un interesantísimo ciclo de actividades para recordar al doctor Oloriz y su legado). La primera actividad dedicada a recordar los 70 años de la Escuela Médica granadina consistirá en una curiosísima exposición en la Casa Zaida, de la Caja Rural, en la que se presentarán las 72 orlas de todos los estudiantes que han pasado a lo largo del tiempo por la facultad, cuya fichas se conservan: son ¡16.000 alumnos!. También se exhibirán imágenes de la vieja facultad, de la Real Academia de Medicina, del Hospital Clínico... Habrá también un acto académico en el aula magna de la facultad, para recordar y rendir homenaje a los profesores, alumnos y Pas que han pasado por este centro. Y está previsto, para finales de año, un ciclo de conferencias en torno a los 70 años de la asociación, de la facultad, del Hospital y de Granada. Seguiremos informando...

Granada apuesta por vender en Japón una oferta complementaria a la Alhambra

:: R. I.

GRANADA. El Patronato Provincial de Turismo ha promocionado los atractivos de Granada en la feria organizada por la Japan Association of Travel Agents (JATA), el mercado turístico más importante de Asia, que se ha celebrado en Tokio desde el pasado día 24 hasta la jornada de ayer, 27 de septiembre. El propósito del organismo autónomo de la Diputación es conseguir que Granada siga siendo uno de los destinos preferidos en España por el exigente turista japonés, que en sus viajes prefiere visitar, sobre todo, ciudades con un gran patrimonio cultural y monumental.

El vicepresidente del Patronato de Turismo, Enrique Medina, explica que «Japón es, en la actualidad, el cuarto emisor extranjero de turistas a la provincia de Granada, sólo superado por Francia, Estados Unidos y Reino Unido». Casi 85.000 japoneses se alojaron el año pasado en hoteles de la provincia. Su número ha fluctuado de forma considerable en los últimos ejercicios, debido en gran medida a las adversidades económicas atravesadas por el gigante nipón, la devaluación del yen y los problemas de inseguridad sufridos en sus visitas a grandes ciudades españolas. «Las expectativas para este año son excelentes y en la feria se está hablando de un incremento de la demanda hacia España cercana al 30%», aclara el diputado.

Medina recuerda también que «el viajero japonés suele venir a Granada en grupo y visitar la ciudad como



Expositor de Granada en la feria de Japón. :: IDEAL

parte de un circuito de turismo cultural, pero cada vez aumenta más el porcentaje de turistas individuales que buscan una oferta diferente». En este sentido, destaca que el objetivo que se ha marcado el Patronato es vender en el mercado asiático experiencias complementarias o alternativas a la Alhambra: «El monumento nazari debe ser nuestro gancho para po-

der ofrecerles los productos y recursos del resto de la provincia, tanto monumentales como gastronómicos, culturales y de turismo rural».

La delegación técnica del Patronato desplazada hasta JATA ha establecido contactos con las principales agencias mayoristas de viajes de Japón para que incluyan Granada entre los destinos que ofrecen.

OBITUARIO
GABRIEL GÓMEZ RUIZ DE ALMODÓVAR
FISCAL ANTIDROGA DE MÁLAGA

UN BUEN JURISTA Y MEJOR HOMBRE

El pasado día 13 falleció el fiscal Gabriel Gómez Ruiz de Almodóvar, que durante años lideró la lucha antidroga en la Costa del Sol. Nació en Granada, inició su carrera fiscal en 1977, que desarrolló en la provincia de Málaga.

En 1993 fue nombrado fiscal antidroga y participó en una nueva forma de perseguir el delito de tráfico de estupefacientes atacando el blanqueo de capitales. Ejerció la acusación pública durante más de 40 años y se había jubilado el pasado mes de abril. En 2012 fue distinguido por sus más de dos décadas de carrera contra el narcotráfico y el blanqueo de capitales con la Cruz de San Raimundo de Peña-



Gabriel Gómez. :: IDEAL

fort de primera clase. En 2014 recibió la medalla de plata del Plan Nacional sobre drogas por toda su trayectoria.

En 2015 le concedieron la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort, por lo que se espera que se la impongan a título póstumo. Gabriel en los años 80 vivió en Granada, era un magnífico conversador y conectaba fácil con cualquier persona, un hombre muy simpático, tenía amigos en todas partes.

Los veranos desde los años 60 los pasaba en Almuñécar, donde era conocido como el 'fiscal'. Le gustaba lo más clásico y sencillo, la playa, terrazas y chiringuitos, donde era frecuente verlo en tertulias con algún compañero ilustre comentando algún caso jurídico o con algún marango de la zona hablando de la inmortalidad del cangrejo.

Le encantaban los deportes, tenis, fútbol, baloncesto... en su época joven fue un gran tenista. Disfrutaba de las noches de Almuñécar, le gustaba cenar poco, hablar mucho y beber algún que otro güisqui con un buen puro.

Amante de su familia, trabajo y amigos. Gabriel era un hombre genial. Descanse en paz.

IU pide en el Congreso dinero para el fármaco de la UGR contra el cáncer

:: R. I.

GRANADA. Izquierda Unida ha presentado en el Congreso de los Diputados una proposición no de ley con la que reclama que la Cámara Baja pida al Gobierno de la nación «garantías de financiación y continuidad» para el proyecto de investigación que desarrolla la Universidad de Granada (UGR) de un nuevo fármaco frente al cáncer. En la iniciativa, a la que ha tenido acceso Europa Press, el Grupo de la Izquierda Plural expone que la Secretaría General de la UGR está desarrollando este proyecto de investigación que «ha conseguido demostrar la eficacia de un nuevo fármaco frente a las células madre que provocan el inicio y crecimiento del cáncer, de las recaídas tras la quimioterapia y de la formación de metástasis», que «ha sido probado con éxito en ratones y que tiene una actividad selectiva contra las células madre cancerígenas de colon, mama y melanoma», unos de los tumores más agresivos y que provocan un buen número de fallecimientos cada año.

Trascendencia

En su iniciativa exponen que la trascendencia e impacto de esta investigación ha sido recogida a nivel internacional por la



Alberto Garzón

Revista Oncotarget. Igualmente, diferentes medios de comunicación se están haciendo eco de este asunto y están informando a la opinión pública de las «circunstancias restrictivas que están a punto de paralizar un trabajo de investigación que lleva un proceso de más de 20 años».

Además, se hacen eco de la iniciativa ciudadana que, «ante los recortes sufridos en investigación», está respaldando la continuidad de este proyecto intentando alcanzar la financiación necesaria por distintas vías.

Así las cosas, IU quiere que el Congreso de los Diputados manifieste su apoyo a este trabajo de investigación y a sus investigadores y que exprese su convicción de que «el desarrollo de la investigación y del conocimiento es base primordial del bienestar social, cultural y de la salud y del progreso de la población».

Medidas

En esa misma línea, la petición se centra en reclamar las «medidas necesarias» para garantizar la financiación y la continuidad de este trabajo de investigación «así como a otros relacionados con el mismo tema que desde la iniciativa pública se estén desarrollando en nuestro país».

El PTS registra el uso de la marca 'Granada Salud'

La Fundación que gestiona el Parque la utilizará en todas las acciones que realice y su cobertura abarca varios productos y servicios

■ R.I.

La Fundación que gestiona el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) de Granada ha registrado ante la Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM) del Ministerio de Industria, Energía y Turismo la marca 'Granada Salud', que identificará al Parque como un espacio científico y tecnológico especializado en ciencias de la vida, y a la vez servirá para

impulsar su proyección nacional e internacional, especialmente en el sur de Europa y norte de África.

Desde hace tiempo, como ha recordado el director gerente de la Fundación PTS, Jesús Quero, la Fundación "ha difundido con insistencia la marca 'Granada Salud' para fortalecer y consolidar la posición destacada que Granada tiene en ciencias de la salud, determinada por el prestigio de sus facultades universitarias, los centros e institutos de investigación y por la red asistencial ampliamente reconocida".

Aunque la marca 'Granada Salud' ya ha sido utilizada ampliamente por la Fundación PTS en las publicaciones y folletos que edita, soportes informativos de distinto formato, encuentros científicos, expo-

siciones y en otros eventos, incluso con su presencia en congresos internacionales celebrados en Europa, Estados Unidos, África y Asia, se quiere dar un paso más y formalizar su uso como marca que distinga oficialmente las acciones que realiza el PTS y los servicios que presta en todo el recinto biosanitario.

Garantía

Jesús Quero ha señalado que la marca 'Granada Salud' no es solo un símbolo, "queremos que sea una garantía para todos los centros y entidades, públicos y privados, que se ubican en el Parque y también para aquellos que, sin estar en él, quieren colaborar y su actividad se vincule con el sector de ciencias de la salud. Por ejemplo, en el PTS hay empresas del sector TIC que desarrollan programas informáticos especializados en salud, por lo tanto caben bajo el paraguas 'Granada Salud'".

Aunque la idea de registrar la marca 'Granada Salud' ya estaba en los

planes de la Fundación, la solicitud formal se realizó vía Internet el pasado día 17 de junio, y el día 30 del mismo mes la OEPM daba cuenta de los actos de tramitación. El último 'empujón' que recibió la marca 'Granada Salud' se lo dio la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, cuando a principios de junio visitó las facultades de Ciencias de la Salud y Medicina del PTS. En su discurso anunció que el Gobierno andaluz iba a dar un impulso a la marca 'Granada Salud' para convertirla "en referencia no solo dentro de España, sino también en el Mediterráneo, el Norte de África y otros países europeos".

En la solicitud ante la OEPM se detalla una larga lista de productos, servicios y actividades que pueden acogerse a la cobertura de la marca 'Granada Salud'. Entre ellos productos farmacéuticos, material para empastes e improntas dentales, alquiler de instalaciones sanitarias -precisamente el PTS ultima un Centro Médico para ese fin-, servicios de educación y formación así como científicos y tecnológicos, cirugía estética, publicaciones en distintos soportes, análisis médicos y estudios de proyectos técnicos, entre otras ofertas que se agrupan en cinco apartados.

Nuevo aparcamiento

Por otra parte, ya han comenzado los primeros movimientos de tierra para ejecutar el aparcamiento en superficie del Hospital del PTS, que albergará unas 900 plazas que se suman a las ya existentes en el aparcamiento subterráneo. La superficie total es de 20.000 metros cuadrados, de los cuales 11.000 son los destinados a las plazas de vehículos y la fecha de finalización de las obras es de unos seis meses.

También se ha informado que a primeros de noviembre comenzarán a funcionar nuevos servicios en dicho centro hospitalario. Primero Anatomía Patológica y gradualmente se prevé los traslados de litotricia, hemodiálisis, quirófanos de cirugía menor ambulatoria y más consultas médicas, y posteriormente se iniciaría el traslado de las áreas más complejas, un proceso que podría prolongarse unos siete meses.

Recientemente la Junta de Andalucía dio a conocer la empresa ganadora del concurso para el nuevo equipamiento del Hospital, que con un presupuesto de 78 millones de euros se ha adjudicado a la empresa Philips.

GRANADA
SALUD



Las obras del aparcamiento en superficie del Hospital ya han comenzado. ■ FUNDACIÓN PTS

El PTS, en sintonía con 'La Noche Europea de los Investigadores'

■ R.I.

La Fundación Parque Tecnológico de la Salud (PTS) ha participado en el evento La Noche Europea de los Investigadores, celebrado este pasado viernes en el Paseo del Salón, con un stand en el que se mostraron algunas actividades que desarrollan empresas y centros investigadores ubicados en el recinto biosanitario.

El centro de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO) enseñó cómo se 'fabrica' el ADN; perso-

nal del Centro Multifuncional Avanzado de Simulación e Innovación (CMAT), especializado en el entrenamiento de profesionales sanitarios, practicó algunas técnicas de reanimación cardiopulmonar con robots; la Fundación Medina dio a conocer varias de sus investigaciones sobre fármacos inteligentes y el Centro de Investigación y Desarrollo del Alimento Funcional (CIDAF) expuso trabajos que estudian las propiedades de los alimentos.



Stand del PTS en La Noche Europea de los Investigadores. ■ FUNDACIÓN PTS

HOY LUNES

Santos: Wenceslao, Silvino, Marcial, Marcos, Lorenzo, Alejandro, Neón. Han transcurrido 271 días de 2015 y faltan 94 para que termine el año.

AGENDA

CONFERENCIAS

'La urbanidad de los campus universitarios'
C/ Oficios
A las 20.00 horas, en el Palacio de la Madraza, conferencia de David Cabrera Manzano bajo el título 'La urbanidad de los campus universitarios'.

MÚSICA

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 20.00, 22.00 y 00.00 horas, en el escenario de Le Chien Andalou, noche flamenca con el cante de Sergio Gómez «El Colorao», la guitarra de Luis de Melchor y el baile de Almudena Rome-ro. Las entradas, a ocho y diez euros.

EXPOSICIONES

'VerVERSOS'
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 21 de octubre, la exposición 'VerVERSOS', de la artista Elena Laura. De lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas. Y los sábados, de 9.00 a 14.00 horas.

Obras de Soledad Flores
C/ San Matías
Ceferino Navarro acoge, hasta el 17 de octubre, una exposición de Soledad Flores, bajo el título 'Soledades: Paisajes de lo sublime'. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Pequeños formato'
C/ Puentezuelas
La galería de arte Milenium acoge, hasta el 8 de octubre, una exposición colectiva de pequeño formato, con 27 artistas y más de 100 obras de todas las técnicas y estilos. El horario es de lunes a sábados, de 17.30 a 21.30 horas.

Obras de Soledad Sevilla
Hasta septiembre
El Centro José Guerrero y la Casa Morisca Horno de Oro acogen, hasta el próximo mes de septiembre, la exposición 'Soledad Sevilla. Variaciones de una línea 1966-1986'. Una muestra que revisa monográficamente la primera obra de Soledad Sevilla, de finales de los sesenta a principios de los ochenta: desde sus inicios hasta el cruce de polaridades que progresivamente irían ganando terreno en su trabajo, del rigor del método a la improvisación, las luces y las sombras, el día y la noche, etc. El recorrido incluye obras nunca vistas, pertenecientes a la colección de la artista, junto con obras procedentes de colecciones privadas y de museos nacionales. La muestra del Centro José Guerrero se puede visitar de martes a sábado y festivos de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Y en la Casa Morisca Horno de Oro, la exposición está abierta de lunes a domingo, de 10 a 20 horas.

'F. M. Dostoievski, L. N. Tolstoi y A. P. Chéjov'

'Un mundo de montañas'

Alhambra

El bosque de la Alhambra acoge, hasta el próximo 30 de noviembre, la exposición 'Un mundo de montañas', en la que se muestra, a través de más de sesenta fotografías, las mejores montañas del planeta.



Gran Capitán, 22
El Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el 11 de octubre, una exposición sobre exposición sobre Dostoievski, Tolstoi y Chéjov. De lunes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

'Una visión inédita de la Alhambra'
Hasta septiembre
Una Alhambra inédita es la que se revela a través del objetivo de Fernando Manso, que ha inmortalizado la fortaleza nazarí utilizando una máquina de placas, la misma que fotógrafos como Jean Laurent (1816-1886) utilizaban en el siglo XIX. Una muestra que, hasta el próximo mes de septiembre, se puede contemplar en el Museo de Bellas Artes, en el Palacio de Carlos V. Se puede visitar de lunes a domingo, de 10 a 20 horas.

Exposición a beneficio de EduQual
C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos de Granada, Jaén y Almería acoge estos días una nueva exposición de fotografía en la sala de arte 'Enrique Seijas' a beneficio de la Fundación EduQual. El dinero que se recaude con la venta de imágenes se destinará a los damnificados del terremoto de Nepal.

'Cuatro estaciones, once miradas'

C/ Pintor Zuloaga, 10
La Fonda acoge la última exposición del fotógrafo amateur granadino Javier Ríos, titulada 'Cuatro estaciones, once miradas'. Todos los días, 12.30 a 16.30 horas y de 20.00 a 00.00 horas.

Fotografías sobre Croacia
Acerca del Darro
La Sala Zaida de Fundación Caja Rural de Granada acoge, hasta el 3 de octubre, una selección de bellas imágenes de Croacia realizadas por profesionales especializados en fotografía de viajes, y publicadas en diferentes revistas y periódicos de nuestro país. La muestra, titulada 'Croacia, el Mediterráneo tal como era', permanecerá abierta al público de lunes a sábado, de 18.30 a 21.30 horas.

'Momias. Testigos del pasado'
Avenida de la Ciencia
El Parque de las Ciencias reúne una colección única de momias de diferentes partes del mundo en la exposición 'Momias. Testigos del pasado'. Se puede visitar hasta el próximo 30 de septiembre.

Obras escultóricas de Luciano y Miguel González
Carrera del Darro
El hotel El Ladrón de Agua acoge, hasta el próximo 27 de septiembre, una exposición de esculturas de Luciano y Miguel González. De lunes a domingo,

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradada.es

de 16.00 a 22.00 horas.

'El recorrido de la luz'
Alhambra
Para mostrar la importancia de la luz en la cultura andalusí y contribuir a esta celebración que se desarrolla en 2015, desde el Museo de la Alhambra proponen el 'Recorrido de la Luz', una visita autoguiada al museo a través de las piezas de la exposición permanente vinculadas con la luz, la iluminación y el fuego. Hasta el próximo 14 de octubre. De martes a domingo, de 08.30 a 14.30 horas. Y los miércoles, jueves, viernes y sábados, 08.30 a 20.00 horas. La entrada es libre.

'F. M. Dostoievski, L. N. Tolstoi y A. P. Chéjov'
Gran Capitán, 22
El Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el 11 de octubre, una exposición sobre exposición sobre Dostoievski, Tolstoi y Chéjov. De lunes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

Obras de Max Moreau
Albaicín
El Carmen de los Artistas acoge, hasta el 31 de diciembre, 'El retrato en la pintura de Max Moreau', una exposición sobre las obras de este importante pintor.

'Vida en el Cuarto Real'
Plaza de los Campos
El Cuarto Real de Santo Domingo de Granada acoge, hasta el 30 de septiembre, la exposición 'Vida en el Cuarto Real', de Juan Vida. De 10 a 20 horas.

'La Escuela, el Colegio y el Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos'
Campus de Ciencias
La Biblioteca Politécnica de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos acoge, hasta el próximo 30 de noviembre, una pequeña muestra de joyas únicas de la Ingeniería, así como una decena de curiosos instrumentos antiguos usados en la Ingeniería, carteles, fotografías, grabados e ilustraciones de esta época. De lunes a viernes, de 8.30 horas a 20.30 horas.

'El aroma del calor'
C/ San Jerónimo
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el 9 de octubre, la exposición 'El aroma del color', del pintor jienense Antonio Roa.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud Almanjáyar). Gran Capitán, 1. Dr. Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edf. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.ª Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Virgilio, 1 (Cerrillo Maracena). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dilar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarquer, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Peditra García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Res. Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61, local 1.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Plaza de Madrid, 4.

BAZA. Permanente 24 h. Prolongación de Corredera, 3.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Plaza Onésimo Redondo, 8.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h: Avda. Federico García Lorca, 18 (frente mercado).

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avda. Pérez del Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** C/ Tiendas, 12.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. 09:30 h-22:00 h: Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
	958 221 420

Información

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
	900 123 505
Tráfico	900 202 202
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

AYUDA CIUDADANA

Teléfono de la esperanza	958 261 516
Asociación Contra Cáncer	958 293 929
Alcohólicos Anónimos	686 074 206
Narcóticos Anónimos	902 114 147
Enfer. de transm. sexual	902 505 061

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.
Horarios: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábado, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono: 958222257.

Monasterio Museo de la Concepción
Dirección: Placeta de la Concepción, 2.
Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

Carmen de los Mártires
Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

Monasterio de la Cartuja
Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Huerta de San Vicente
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Inf.: 958 258466.

Abadía del Sacromonte
Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'
Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

Corral del Carbón
Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Casa Museo Manuel de Falla
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

LIBRO DEL DÍA

Panes caseros

El pan se ha vuelto a poner de moda en los restaurantes y en las casas, donde podemos hacerlos a nuestro gusto



Este es un libro sencillo, fácil, con buenas fotos y detallados pasos para que el pan nos salga bien. Panes elaborados al modo tradicional y cocidos en horno, para hacer en casa y comer calientes, deliciosos como un pastel. Un recetario completo y muy práctico para elaborar nuestros propios panes caseros. El libro explica paso a paso el procedimiento a seguir, repasa los ingredientes y utensilios necesarios y recoge un sinnúmero de recetas sencillas y originales: panes clásicos, para merendar, salados y dulces... Redescubra los sabores de siempre.



POR PABLO AMATE

REGADO CON...
Rioja Vega Tempranillo 2014

Tanto la selección de las uvas, como la elaboración, querían conseguir reflejar fielmente el carácter singular de la Tempranillo de Rioja Vega. El resultado despliega complejos aromas de toffé y mentolados, aportados por su crianza en barrica, muy bien conjuntados con frescas notas frutales y regaliz. Sutil entrada, Rioja Vega Tempranillo Tinto, especiado y fresco, con taninos carnosos. Servir a 18°C.

